
数天前的7月8日，在日
本奈良县街头作竞选演讲的
前首相安倍晋三，刚开始对围
在四周、稀稀拉拉的市民讲
话；背后突然传来一声巨响，
腾起一团烟雾，他诧异地回头
张望。

在他周边有22名警察及
7名特警，是日本政府配给前
首相的安防力量，个个是精英
高手；其中有世界排名第一的
女保镳石原萌美，据说这妹子
拔枪只需0.2秒，武功了得。

但安倍回转身时，众保镳
都还是楞在一旁，没有采取紧
急卫护措施。两秒后又一声
巨响，安倍倒地流血。这时，
保镳们才回过神来，手忙脚乱
地赶紧逮捕一个开枪后并不
想逃跑、反抗的中年男子，即
刻送安倍入院抢救，当天不治
身亡。安倍被刺，日本震惊。

媒体报道嫌犯使用的是
霰弹枪，后来又补充说是自制
枪支，在图片可以看到凶器由
两个金属管、一个基座与辨不
清材质的握把组成。有人认
为是凶器是3D打印出来的，
但是，有经验的3D加工厂只
要一看到图纸恐怕就会直接
报警。而枪管须承受子弹击
发时的膛压，其金属材质无法
以3D打印。日本严格管控枪
支弹药，那么，子弹又从哪里
来呢？

警方透露刺客叫山上彻
也，日本自卫队海军退休士
官，他说：因妈妈迷陷于某个
邪教性质的社团，把家里的钱
全捐给邪教，令他深表不满。
而安倍晋三曾表态支持该社
团，山上彻也找不到该社团领
导人……所以他刺杀了安倍
晋三。情节毫无逻辑，让人心
生疑窦。

部分媒体可能为了蹭热

度而编造关于刺杀案的“大新
闻”，所以在标题冠上一个

“疑”字，大不了日后澄清就是
了。所发布的传言有些是自
相矛盾，值得推敲的大约以下
几点。

疑点一，安倍身亡的原因
是枪击导致心血管破裂、多部
位大出血且“无法止血”而身
亡。其左肩及左胸部、颈部是

“圆形的枪伤”，子弹不留在体
内。枪击现场没有发现弹壳或
子弹，不知是情况慌乱、意外丢
失，或压根就没有。目前日本
警方尚未对此给出回应。

疑点二，行刺安倍的“枪”
哪来的？山上彻也虽有从军背
景，能自制枪支，但零件和材料
从哪来？他在初步审讯供述先
调查如何自制手枪，再从“网上
买到零件、火药以及弹壳”。在
违禁物管控如此严格的日本，
山上彻也能弄到这么多危险
品，这显然很不寻常。

疑点三，在家里摆满违禁
品的山上彻也，已经“失业许
久”了，他是哪来的资金，哪来
的渠道，购买这些“很难弄到
的”违禁品？哪来的经费，对
刺杀进行谋划及实施？

疑点四，嫌凶作案后没有
逃走，留在原地像是“等着被
安保人员制服”。是不是枪手
自己也震惊、不知所措？是不
是枪手为理念“视死如归”？
或是有黑暗势力幕后操纵？

疑点五，山上彻也的行凶
动机是什么？他的高中同学
表示，他“个性温和，没有暴力
倾向”的老实人。由于山上彻
也被捕后经常“胡言乱语、神
志不清”，日本警方正在调查
他是否患有精神疾病，是否具
有刑事责任能力？或者这是
警方准备“甩锅”的一着伏笔。

疑点六，安倍遇刺，特勤
安保为何没有发挥作用？让
闲人从背后靠近。第一枪后，

安倍还转头看了一下后方，随
着第二枪响才应声倒地。在
这关键的三秒内，安保人员没
有让安倍蹲下身子，没有采取
护卫动作。安倍中枪身亡，安
保团队必须得给出个合理的
解释。

疑点七，按原定计划，安
倍本打算于8日前往长野市，
为自民党51岁的松山三四拉
票。但好巧不巧，松山前两天
被曝“婚外情”丑闻，安倍7日
晚上临时决定改往奈良市。
嫌凶可能在一夜时间做出具
体的行刺计划吗？又是何人
在关键时刻曝出松山的“丑
闻”？

疑点八，安倍遇刺前几
天，给前副首相麻生太郎打电
话，承诺“坚定地支持岸田政
权”。安倍是细田派会长，与
岸田派存在“竞争关系”，其表
态是否有什么“政治意味”？

疑点九，岸田8日原打算
在山梨县发表演讲帮己方派
系议员拉票。安倍遇刺后，岸
田取消演讲返回东京。但隔
天却又恢复计划，到山梨县演
讲，并表示不会因安倍身亡而
推迟参议院选举。难道岸田
就真不担心个人安全吗？或
者他是得到了“某方”的安全
保障。

疑点十，安倍的遇刺可能
与政治因素或日本经济有关，
但美国总统却提早肯定这归
咎于“枪支暴力问题”。拜登
此举是想对美国枪击暴力表
态，还是另有算盘、施放烟幕？

除了上述诸多疑团，网民
议论，今年是日本侵华《七七
事变》第85年周年，宛平古城
墙上日军的弹孔还被保留着，
警示“勿忘历史”！纪念日刚
过，顽固右翼、违背和平、妄图
复辟军国主义的安倍，竟然被
刺杀了，是不是报应？天道好
还，且静观事态发展。
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在“赤字时代”逆势上扬！
澜湄六国为世界打造合作样板

31、“活命菩萨”
1983 年出品的《风林火

山》，又名《浪子鹰娃》、《虎
鹰》，是刘皓怡主演的一部香
港电影，她在片中扮演鹰娃。
由香港恒生影业公司出品，邵

氏公司导演孙仲执导。其他
演员有庄泉利、黄仁植、白鹰、
李昆、田丰等。

拍这部电影是一次特别
的体验，皓怡饰演的鹰娃，是
一个从小爱养鹰的少女，片中
要跟老鹰搭档拍戏。故事描
述皓怡驾驭老鹰追踪敌人，与
敌人搏击。皓怡非但造型不
同以往，戏路也有显著改变。
这是一部以制作取胜的功夫
片。

孙仲看上皓怡，是因为不
需要替身的漂亮身手。而皓
怡则推掉其它片约，全力配合
该片作业。皓怡一反一贯的
严峻、泼辣的银幕形象，不但
表现出高强功夫，也体现出善
良、多情的一面。她是片中唯
一的女演员。

配戏的老鹰来自台湾一
家“鹰园”。剧组安排皓怡去

鹰园受训一个多月，让训鹰师
教她如何与老鹰互动，让她了
解老鹰的性情。为了让老鹰
听话，能够一叫就来，皓怡将
一只小鸟绑在小棍上，让老鹰
看到。当老鹰向皓怡飞来时，
就开机拍摄，然后剪头去尾，
让观众感觉好像她一叫，老鹰
就飞过来。由于朝夕相处，皓
怡对配戏的老鹰有了感情，分
别时依依不舍。

老鹰是一种猛禽，它有锋
利的爪子和鹰喙，看起来很吓
人，若被袭击一下，就会受
伤。但是做演员没有选择，再
怕也要去适应。拍戏时皓怡

的手臂要裹上皮套。而手掌
多处被老鹰抓伤，伤得还很严
重。媒体用“玉手伤痕累累”
来形容，可见皓怡的敬业精
神。

本片是香港恒生公司最
大手笔的投资，号称两千万预
算，大部分用于制片，在搭景、
道具的选择上，都有着超乎一
般的精致。剧组在高雄龟山
外，搭景拍摄一场决战南禅寺
的戏，石佛造价就达85万，但
是制片公司丝毫不犹豫，对孙
仲的要求从来没意见。之后
又在台南拍了几天外景。这
部电影不仅造价高，拍摄时间

也很长，整整拍了半年才杀
青。

《浪子鹰娃》的导演孙仲，
是一个很好的导演。皓怡说
拍戏过程愉快。一部电影拍
完，皓怡与孙仲成为好朋友。
后来在妈妈陪同下，皓怡去洛
杉矶义演，定居在洛杉矶的大
哥，还请孙仲导演夫妇一起吃
饭。孙仲是1941年生于台湾
的山东人，在台湾艺专编导班
毕业，曾在电影公司任场记及
副导演，1971年加盟香港邵氏
做导演。

《浪子鹰娃》在中南部上
映时票房大卖，令影院老板欢
欣鼓舞。《台湾日报》1983年5
月7日报道：

刘皓怡又到中南部巡回
登台作秀，她的影迷纷纷前往
捧场。

影院老板都表示：这个

“活命菩萨”，总算把最近一连
串的亏损，都补回来了。

刘不同于以往武侠女生
的花拳秀腿，扎实的功夫，赢
得观众的青睐。

目前刘是台湾功夫女侠
唯一接棒人，只要是武侠片，
片商首先想到的女主角人选
就是她。

中影总经理明骥，就曾找
她洽谈，中影出资 5 千万，由
她主演一部武侠动作片。

以刘的经验，一部片子的
成功，除了投资，还要有善于
拍摄武侠片的导演和精于制
作的公司，多方配合才能拍出
好片。

报道中提到中影计划制
作武侠大片，是在皓怡与中影
约满之后。皓怡表示愿意“回
巢”拍戏，可惜计划未能落实。

（未完待续）

椰城一帘烟雨
——台湾影星刘皓怡小传

■ 闻 喜

刘皓怡《浪子鹰娃》剧照

2022年7月4日，澜沧江－
湄公河合作（以下简称“澜湄合
作”）第七次外长会在缅甸举
行。成立仅六年的澜湄合作，
作为次区域合作历史发展中的
新事物与后来者，正成为世界
动荡变革下的“金色样板”，“赤
字时代”中的“上扬板块”与全
球发展新浪潮里的“精耕之
田”。

世界动荡变革下的“金色
样板”

澜湄合作的诞生与发展适
逢世界动荡的变革潮流之中，
中国、缅甸、老挝、泰国、柬埔
寨、越南六国携手共进，共同
打造次区域合作的“金色样
板”。自2016年成立至今，新
冠疫情、大国博弈、俄乌危机、
逆全球化趋势等诸多挑战接
踵而至，无疑不对全球各国造
成巨大冲击，对于亟需发展的
澜湄地区而言更无不是一种
巨大挑战。但六国共克时艰、
勇毅前行，不断创新机制体
系，加强与其他区域合作机制
对接，塑造了澜湄地区发展新
格局。

澜湄合作是澜沧江—湄公

河流域内首个由六国共同参与
的新型次区域合作机制。其自
2016年启动以来就形成了“3+5
合作框架”，覆盖了政治、安全、
经济、可持续发展、社会人文等
全领域。此后又不断突破创新
提出打造“3+5+X合作框架”。
更为重要的是，澜湄合作自始
至终强调与湄公河委员会、大
湄公河次区域经济合作、三河
流域机制等区域内多种机制
的协调发展，共同前行。

在此次澜湄合作第七次外
长会议中，六国继续将“战略引
领”作为“未来六个重点方向”
的首位，强调对接各国发展规
划，鼓励澜湄合作同“一带一
路”倡议、全球发展倡议、全球
安全倡议互补互促，并与《东盟
共同体愿景2025》《东盟互联互
通总体规划2025》（MPAC）以及
其他湄公河次区域合作机制战
略相辅相成，从而促进澜湄地
区和平与可持续发展，构建更

为紧密的澜湄国家命运共同
体。

“赤字时代”中的“上扬板
块”

当前世界处于“赤字时代”
之中，和平赤字、安全赤字、信
任赤字与治理赤字在全球各地
凸显。而澜湄合作在确保地区
稳定、和谐共融的前提下，更是
稳中求进，逆势前行，成为“赤
字时代”中的“上扬板块”。

在2020年新冠疫情爆发、
全球经济下滑的大背景下，澜
湄六国经贸合作、陆海贸易新
通道建设逆势上扬、突飞猛
进。2021年，中国与湄公河国
家贸易额在疫情肆虐背景下逆
势上扬，达到3980亿美元，同比
增长23%。同时，六国积极深
化互联互通发展，共同打造“陆
海新通道”。自2021年12月3
日中老铁路正式开通运行至
2022年7月3日，累计发送旅客
411万人次，其中老挝段54万

人次，累计发送货物503万吨，
其中跨境货物84万吨，黄金线
路潜能不断释放。2022年7月
1日，中老铁路万象南站换装场
的正式建成投用标志着中老泰
铁路实现互联互通，澜湄“国际
陆海贸易新通道”更为便捷通
畅。

在刚刚举行的澜湄合作第
七次外长会议中，六国将经济
融合、数字合作、绿色发展作为

“澜湄合作未来六个重点方向”
中的三个着力点。在继续推动
中老泰铁路建设、深化发展“陆
海新通道”合作的同时，注重数
字赋能与绿色发展，从而构建
起“赤字时代”下普遍受益、步
步升级的澜湄大市场，成为共
同打造高质量共建“一带一路”
的示范区。

全球发展新浪潮里的“精
耕之田”

习近平主席在全球发展高
层对话会上指出“发展是人类

社会的永恒主题”，“强调推动
全球发展，共创普惠平衡、协调
包容、合作共赢、共同繁荣的发
展格局”。澜湄合作的发展为
全球发展以及落实联合国2030
可持续发展贡献着宝贵的“澜
湄经验”与“澜湄智慧”。

澜湄六国在六年间不断精
耕细作“澜湄田”，从“聚焦式”
向“精细式”日益发展。2016年
澜湄合作启动之初就聚焦于互
联互通、产能、跨境经济、水资
源、农业和减贫五个优先领域，
意在促进澜湄地区经济、可持
续发展等重要领域。2018年，
澜湄合作因应所需，拓展了海
关、卫生、青年等新“聚焦领
域”，推动实现了更为高效、绿
色、健康以及人才培养方面的
拓展。2021年，在澜湄合作开
启新“金色5年”之际，六国更为
精耕细作，专门通过了《关于加
强澜湄国家可持续发展合作的
联合声明》《关于深化澜湄国家

地方合作的倡议》和《关于在澜
湄合作框架下深化传统医药合
作的联合声明》等共识文件，在
可持续发展、医药卫生等领域
开始精细耕耘。

2022年7月澜湄合作第七
外长会议所推出的“澜湄农业
合作百千万行动计划”、“澜湄
兴水惠民计划”、“澜湄数字经
济合作计划”、“澜湄太空合作
计划”、“澜湄英才计划”与“澜
湄公共卫生合作计划”的“六大
惠湄”举措，更就以往聚焦领域
进行深入与突破，为澜湄地区
的农业生产、水利发展、数字经
济、太空合作、人才培养、公共
卫生等领域提供更为细致的规
划与更为强劲的支持。

澜湄工笔画，镌刻新图
景。澜湄六国，在精雕细琢的
六年之际，共同规划了未来的
六大合作方向，宣布实施六大
惠湄举措，审议通过了六份重
要文件，无不体现了“发展为
先、务实高效、开放包容”的澜
湄理念，更无不展现出澜湄工
笔画中磅礴大气之势与精巧细
致之美。

（本文作者：张励 复旦大学
一带一路及全球治理研究院助
理研究员、澜湄青年交流合作
中心副秘书长）

■ 南海之声

母校，我们是这样走过来的
香港：郑建成

一声噩耗
江老先生 寿终正寝
华校开路先锋
一生坚守信念
永葆华族本色
唐诗宋词记心怀
不甘华文被封杀
徒步跋涉荒漠里

勤奋坚韧办华校
独自集资 自家筹办
顶住负面杂音
风凉风语扰耳旁
文化桥梁三语学校
脱颖而出 率先办起来
江家两代文桥人
凯歌唱响神仙岛

傲然挺起华文苗
千岛楷模 华校急先锋
呜呼！江老先生
壮志未酬身先死
江家功绩
载入千岛华校复办史
三语学校 华文补习班
千岛处处办起来
华文教育 浴火重生
千岛大地放光芒

沉痛悼念华校先贤江连福先生
巴厘：意如香 夏之云

春蚕蜡泪尊师恩，少年立志少年时
在生命最灿烂的时候 我们相聚新友中小
学，
这是一片润土。老师一园丁，
把爱国的种子轻轻播下。心血的浇灌，
培育出了爱国的幼苗。嫩叶生枝开花，
那是您的学生。
这里，也是一片乐土，
朗朗读书声，歌声，笑声。曾记否？
爱祖国，爱人民，爱劳动，爱科学，爱护公共
财物，
校歌，成为了我们成长的主旋律。
今昔回忆，我问心无愧，
我们堂堂正正地走了过来。
几经沧海桑田，我们已把青春奉献社会。
时光流水三千里，我取满满一瓢，
滴滴事事，说不清的奈何。这，酸甜苦辣，
说的都是“新友”的故事。
今朝暂别离，留住“新友”魂
来得那么突然，
白色恐怖粉碎了校园的宁静和欢笑，
那是一段扭曲的时代，学校被封闭了。
我们的窝被抢占了，
彷徨无奈中，拆散了我们。然而，
我们不是断线的风筝，不是断弦的珠。
一种力量的“媒”，把我们拉紧，
离得了我们的间，断不了我们的魂，那是

“新友”魂。
中流砥柱英雄悲，患难见真情
黑暗中，多少老师，董事，朋友遭难，
永不忘记，何隆朝先生和董事们险中搭救。
彷徨中，多少老师校友失散，
永不忘记，陈有德、潘隽勇、郑金光老师的
不懈努力，

把失散校友拉回“新友”的怀
抱。
在组织校友会，银会的始终，
永不忘记，陈浪侨、王孝炘、郑群端、陈美梅
等同学的无私付出。
是的，“新友”人，永远不会忘记你们的奉
献。
新窝再聚KAPURAN
董事们慷慨资助，师生们齐心协力，
我们筑巢新校室——KAPURAN。
陈有德老师，在这里组织了老师联谊会，
黄未央老师，在这里教歌教舞，重拾光芒，
同学们在这里集聚，欢笑中传出欢乐的歌声
KAPURAN 在董事们、师生们的协同筹办，
成立了义务医疗室，
这是，新友义务学校生命的延续。
KAPURAN 与新友中小学，徒步可达，
却显得那么遥远。
春蚕到死丝方尽，烛炬成灰泪始干。
我站在远处，
凝视着不曾忘却的母校，
没有了“新友中小学”的字样。那是母校的
遗容，
沉静的躯体，似乎想对人们说些什么。我
沉思许久，
脑海里浮现当年的老师们。三尺讲台，三
千桃李，
我深深地，怀念着已故的他们。
但愿先人得安息，极乐彼岸无忧愁，
壮心不已君且放，后辈当有负志人。
男儿泪，渐渐模糊了我的双眼。
模糊中，
我写下了这篇永远写不完感慨，
母校，我们是这样走过来的。


